

## Editorial

# Aumento de los casos de covid 19

Durante las últimas semanas se ha apreciado un persistente aumento de los casos de covid 19. De un promedio diario de alrededor de 2 mil casos, se ha pasado a más de 3.500 (ayer 3.565), con cifras de muertos por causa de la enfermedad de unas veinte personas promedio a nivel nacional (ayer diez).

Las autoridades de salud están conscientes de ello y por eso han iniciado una campaña para que las personas acudan a colocarse la vacuna bivalente, contra la influenza y el covid. Este refuerzo partió con la inmunización de los funcionarios de la Salud, tanto de la atención primaria como hospitalaria, de dependencia municipal, de los Servicios de Salud y del área privada. También se vacuna a las personas que están en situación de catástrofe por los incendios en las regiones de Ñuble, del Biobío, La Araucanía y Los Ríos. Durante la semana se extenderá a otros sectores, considerando que en el otoño y el invierno cada año se incrementan los casos de síntomas respiratorios de distintos virus, entre ellos la influenza y el Sars-Cov-2.

El subsecretario de Salud, Cristóbal Cuadrado, ha dicho que las dos vacunas son seguras, eficaces, gratuitas y están disponibles en la red pública para que las personas las reciban, particularmente aquellos grupos que tienen mayor riesgo. La pandemia no ha terminado y por eso se han entregado recursos adicionales a las municipalidades para mantener la estrategia de inmunización y así poder contar hoy con 1.267 puntos de vacunación en todo el territorio nacional.

Es importante recordar que quienes deben vacunarse con su dosis bivalente son las personas desde los 50 años, las que tienen discapacidad severa y sus cuidadores; personal que desarrolla funciones esenciales para la atención directa a público en farmacias y laboratorios covid; residentes y funcionarios de instituciones de atención cerrada. Además, está incluido el personal de Gendarmería y reclusos, los que desarrollan funciones esenciales para la atención

directa a la ciudadanía y funciones críticas en la administración del Estado; personal de Fuerzas de Orden y Seguridad y Fuerzas Armadas. También están incorporados a esta etapa de vacunación bivalente a quienes cumplen funciones en Senapred (ex Onemi), Conaf y Bomberos; profesores, asistentes de la educación; y al personal que desarrolla funciones consideradas esenciales en empresas de servicios básicos y de transporte.

El Ministerio de Salud ha informado que se ha administrado la vacuna bivalente a 2,2 millones de ciudadanos, que corresponden al 26,6% de cobertura de la población objetivo, estimada en 8,2 millones de personas. En nuestra Región del Biobío, la cobertura de vacunación bivalente alcanza el 26,7% de la población priorizada. En ambos casos, son cifras bajas que resultan preocupantes. También inquieta que en nuestra zona haya una baja concurrencia de adultos mayores a los puntos de vacunación, lo que podría tener consecuencias lamentables a medida que se acentúen las enfermedades respiratorias en otoño e invierno.

Con respecto al aumento de los casos, las autoridades de Salud han indicado que las regiones con mayor po-

sitividad en la última semana fueron Antofagasta, O'Higgins, Biobío y Los Lagos. El total de personas que han sido diagnosticadas con covid en Chile, desde que se declaró la pandemia hace tres años, es de 5,1 millones, mientras que en ese período han fallecido 64.301 personas a causa de la enfermedad.

Hoy, sin la obligación de usar mascarilla, y con el retorno a la presencialidad en el trabajo y en los colegios y universidades, se ha olvidado el riesgo, pese a que la pandemia no se ha retirado. Aquellas personas que no han completado su serie de vacunación corren el riesgo de sufrir complicaciones, ya que una de las características más importantes de la dosis bivalente es que reduce la letalidad, es decir, disminuye el peligro de muerte de las personas que contraen el virus.

**Con respecto al aumento de los casos, las autoridades de Salud han indicado que las regiones con mayor positividad en la última semana fueron Antofagasta, O'Higgins, Biobío y Los Lagos.**